

4 Économie

Atelier sous-régional de consultation sur l'utilisation durable des ressources génétiques animales en Afrique centrale

Le développement du secteur de l'élevage au cœur des préoccupations

Willy NDONG
Libreville/Gabon

LE ministre d'État, ministre de la Pêche et de l'Élevage, Gabriel Tchango, a ouvert le 26 novembre dernier à Libreville, l'atelier régional de consultation sur l'utilisation durable des ressources génétiques animales, suivi de la deuxième réunion de l'assemblée générale du point focal pour la gestion des ressources génétiques animales en Afrique centrale. Cette rencontre, qui a vu la participation de plusieurs

experts venus des pays membres de la Communauté économiques des États d'Afrique centrale (CEEAC), vise à valoriser le secteur de l'élevage et d'accroître la production alimentaire, dans le but d'améliorer la nutrition humaine, tout en renforçant le soutien aux communautés rurales et à la protection de l'environnement et la biodiversité des espèces. Les travaux de Libreville ont permis de mettre en place, entre autres, des cadres d'actions régionaux pour la conservation des ressources génétiques animales sur le continent, et la création d'une banque de

gènes pour l'Afrique centrale. Dans son allocution, Gabriel Tchango a rappelé que « le secteur de l'élevage doit être placé dans une logique de développement durable et de lutte contre la pauvreté ». Il a relevé que la grande majorité des pays de la sous-région se caractérisent par l'inadéquation entre les besoins et l'offre en produits animaux et la forte part de produits d'origine animale dans les exportations. Il a également insisté sur le peu d'intérêt accordé aux questions émergentes tels que les changements climatiques, la pression foncière, la dégradation de la biodi-

versité et les maladies épidémiques. Au regard de cette situation, le ministre Tchango a indiqué qu'une "stratégie commune doit être élaborée pour l'amélioration de la productivité et de la compétitivité, avec le souci permanent de préserver la diversité des populations animales locales". Pour le secrétariat général de la CEEAC, les assises de Libreville doivent être aussi une plate-forme d'acteurs pluridisciplinaires, qui vise la recherche des solutions appropriées pour la conservation et l'utilisation des ressources génétiques de manière durable dans la sous-région. Osons



Photo : DR

Le ministre Tchango à l'ouverture des travaux de l'Atelier sous-régional sur l'utilisation des ressources animales en Afrique centrale.

espérer que les résolutions issues de ces travaux contribueront à l'amélioration de la productivité et de la compétitivité des filières animales en Afrique centrale qui compte, à ce jour, 22 millions de bovins, 33 millions de petits ruminants, 3 millions de camélins, 6 millions de porcins et 100 millions de volailles.

Qualité, Sécurité-Santé, Hygiène et Environnement

Le projet Qualigab présenté aux PME/PMI

ESSONE-NDONG
Libreville/Gabon

DANS l'objectif de mieux sensibiliser les PME/PMI sur les enjeux et les bénéfices de la démarche qualité, et la nécessité de faire certifier leur organisation à la norme ISO 9001, afin qu'elle soit compétitive pour aboutir à un tissu économique dynamique, la 1ère édition du "Café Qualité" s'est tenue le jeudi 26 novembre 2015, à l'auditorium du ministère de

la Protection de l'environnement. L'on se rappelle qu'en 2015, sous le parrainage du Premier ministre, le Consortium des entrepreneurs nouvelle génération (CENG) avait organisé le 1er forum "Qualité, Sécurité-Santé, Hygiène et Environnement" (QHSE), qui avait débouché sur la création du Réseau des professionnels QHSE du Gabon (ReproQHSE), organe technique chargé d'accompagner le Consortium dans sa mission d'appui aux opérateurs économiques ainsi que l'administration sur les poli-

tiques liées à la promotion de la qualité, l'hygiène, la santé-sécurité et l'environnement. La 1ère édition "Café Qualité" s'inscrivait donc dans le prolongement de ce forum et a vu la participation de plusieurs personnalités et représentants d'organismes tels que l'Agence gabonaise de normalisation (Aganor), l'Organisation des nations unies pour le développement industriel (Onudi), ainsi que celle des cadres d'entreprises et des qualitatifs locaux. Au cours de cette rencontre,

les organisateurs ont présenté un nouveau projet innovant dénommé «Qualigab» (autrement dit Qualité Gabon), qui a vocation à accompagner les PME/PMI dans la démarche qualité, tout en les aidant à obtenir la certification ISO 9001 version 2015. Conscient de ce que les coûts de la mise en place d'un système de management de la qualité et de la certification sont élevés, il est proposé l'approche d'un accompagnement collectif destiné à réduire considérablement leurs charges.

Comme cela a été souligné, la vision du Réseau des professionnels QHSE du Gabon, en tant qu'organe d'appui aux activités gouvernementales, est de contribuer efficacement au développement d'un tissu économique fort et donner la possibilité aux PME/PMI gabonaises de se déployer sur les marchés internationaux. Tout en s'assurant des implications sociales attendues de cette vision dont la lutte contre le chômage des jeunes qualitatifs sortis des universités et grandes écoles. En cela, comme ils l'ont sou-

ligné lors des échanges, le ReproQHSE constitue, à son niveau, une réponse à la préoccupation du chef de l'Etat Ali Bongo Ondimba quant à la nécessité de voir l'industrialisation du Gabon s'arrimer aux standards internationaux en matière de qualité des produits. Et le projet « Qualigab » se propose de donner plus de relief à cette démarche, avec l'appui des plus hautes autorités de la République, afin de favoriser une meilleure culture de la qualité, de la compétitivité et de l'excellence.

Visite des installations de l'Igad par le ministre de l'Agriculture

Mboumba Nziengui satisfait du travail accompli

W.N.
Libreville/Gabon

LE ministre d'État, en charge de l'Agriculture et de l'entrepreneuriat agricole, chargé de la mise en œuvre du Programme Graine, Mathieu Mboumba Nziengui, a visité hier les installations de l'Institut gabonais d'appui au développement (Igad), situées au Pk 8. A l'issue de l'inspection du périmètre maraîcher et des locaux de la structure, M. Mboumba Nziengui s'est réjoui du travail abattu par cette institution, grâce à l'appui du Projet de développement et d'investissement agri-



Photo : W.N.

Le ministre d'Etat Mboumba Nziengui lors de la visite des installations de l'IGAD.

cole au Gabon (Prodiag). « Je vous félicite pour le travail accompli. Comme vous le savez, le Gabon, notre pays, mise beaucoup sur le secteur agricole pour mettre un terme à la trop

grande dépendance des importations des produits alimentaires, qui se chiffrent chaque année à près de 300 milliards de francs. Malgré la récession liée à la baisse des cours du pétrole, le sec-

teur agricole occupe désormais une place de choix avec, notamment, le projet Graine, qui va générer de milliers d'emplois dans le pays», a-t-il indiqué. (Nous y reviendrons).

Les chiffres de la semaine

Par Maxime Serge MIHINDOU

1	La place occupée par le Gabon dans le classement Comac du meilleur environnement fiscal, selon une étude du cabinet d'audit britannique Pricewaterhousecoopers.
23	milliards de francs. Le montant du protocole d'accord d'apurement de la dette de l'Etat vis-à-vis de la Comilog et Sotivab.
4,3	milliards de francs. La dette de la Société des cigarettes gabonaise (Sociiga) en faillite.
72	heures. La durée de création d'une PME au Gabon, selon le ministère des Mines et de l'Industrie.
32	milliards de francs. La dette de l'Etat vis-à-vis de 114 PME gabonaises, selon la coalition des organisations patronales présidée par Jean-Jacques Bourdette.
14	milliards de francs. Le montant de l'esroquerie de la société BR Sari, selon des sources du ministère de l'Economie.
34	Le nombre d'établissements de micro-finance en situation irrégulière qui vont être fermés par le gouvernement.
283	Le nombre de vols mensuels effectués par la Compagnie aérienne Afrjet pour le transport des agents de Shell Gabon.
47,8	millions de francs. Le Chiffre d'affaires dégagé par le périmètre agropastoral d'Alibonding au 3 ^e trimestre 2015.
2,9	milliards de francs. Le budget 2015 du Projet de développement et d'investissement agricole au Gabon (Prodiag), calculé à seulement 50%.

<p>CHANGEMENTS</p> <p>COURS INDICATIFS DES DEVISES EN DATE DU 26/11/2015</p> <p>Union Gabonaise de Banque</p> <p>SiteWeb : http://www.ugb-banque.com</p>	<p>FIXING</p>			<p>VENTE BILLETS (sans frais)</p>		<p>INDICES BOURSINIERS</p>		
	DEV	EUR/DEV	DEV/COT	DEV/CFA	DEV	CFA		
XAF	xxxxx	xxxxx	xxxxx	1 EUR	655,957			
USD	1,0612	1USD =	618,128	1 USD	655,287	CAC 40	24/11/2015	4949,38
CAD	1,4119	1CAD =	464,592	1 CAD	488,829	DOW JONES	24/11/2015	17813,39
JPY	130,0600	1JPY =	5,043	100 JPY	524,462			
GBP	0,7028	1GBP =	933,348	1 GBP	971,648			
CHF	1,0868	1CHF =	603,567	100 CHF	63197,44			
ZAR	15,0956	1ZAR =	43,454	100 ZAR	4518,64			
MAD	10,6743	1MAD =	61,452	1MAD	63,90			
CNY	6,7805	1CNY =	96,742	1CNY	99,64			

BRENT (IPE) US Dollars/Baril
26 Novembre : 45,57